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中学生による読み聞かせが行われました
１月１１日（木）に、国分寺中学生による読み聞かせが行われまし

た。これは、小中一貫教育の取組の一つです。中学生は、秋頃から児
童に読むための本を選んだり、読み方の練習をしたりして、準備して
くれました。読み聞かせボランティア「むくの木」の方々も協力して
くださいました。中学生は、声の大きさや読む速さ、本の持ち方等に
気を付けて、分かりやすく読み聞かせをしてくれました。読み終わっ
た後も、本を選んだ理由の話や質問など、本を通しての小中学生の交
流を図りました。

校内給食週間を行いました
１月２２日（月）から２６日（金）は、校内給食週間でした。今年

の取組は、次の通りです。①給食集会（各学級で給食委員会作成の動
画｟食品ロス、朝食の大切さ｠視聴）②食育カルタの作成・掲示・代
表作品の発表 ③給食週間チャレンジ（めあての振り返り）④給食セン
ターへの感謝の手紙（給食委員会作成） 食材の命や食に関わる人への
感謝の気持ちをもち、バランスよく食べる意識を高めて実践してほしいと思います。
来年度の給食当番時の服装ですが、今までの白衣（学校用）から、エプロン・三角

巾（各自）を使用することとしました。理由は、白衣の補修や補充などの維持管理面
での困難さや、共用への不安対応等からです。エプロンを家庭から持参して学校で保
管し、給食当番が終わったら家庭に持ち帰って洗濯し、また学校に持参するという形
をとります。詳細は、年度末の学年だより等でお知らせいたします。ご理解とご協力
をよろしくお願いいたします。

学校アンケート結果その②
今回は、質問１２～２２（全２２問）の集計結果と考察をお知らせします。

令和５年度 学校アンケート 得点
児童 保護者 職員 児童 保護者 職員 平均

⑫先生や目上の人などに正 ⑫お子さんは、親や目上の ⑫本校の児童は、人に対して礼 86 67 63 72
しい言葉づかいができる。 人などに正しい言葉遣いが 儀正しく、正しい言葉遣いで接

できる。 することができる。

⑬自分の健康に気をつけ、 ⑬お子さんは、自分の健康 ⑬本校の児童は、健康に気 89 71 75 78
病気やケガのない生活を心 に気をつけ、病気やケガの を付け、衛生的で安全な生

がけている。 ない生活を心がけている。 活習慣が身に付いている。

⑭交通ルールを守り、安全 ⑭お子さんは、交通ルール ⑭本校の児童は、登下校時 94 84 72 83
に登下校している。 を守って安全に生活してい や放課後、交通ルールを守

る。 っている。

⑮食事のマナーを守って、 ⑮お子さんは、食事のマナ ⑮本校の児童は、給食時の 79 65 69 71
好き嫌いなく、決められた ーを守って、好き嫌いなく マナーを守り、好き嫌いな

時間内に食事をとってい 食事をしている。 く、時間を守って食事をと

る。 っている。

⑯先生は話を聞いてくれ ⑯本校の教員は、子供のこ ⑯自分は、教育相談はもとよ 89 81 83 84
る。 とについて適切に相談に応 り、常日頃から一人一人と話す

じてくれる。 機会を設け、児童理解を深めた

り、問題行動に迅速に対応した



りしている。

⑰先生は、自分が努力した ⑰本校の教員は、子供の努 ⑰自分は、常日頃から子ど 87 83 82 84
ことを認めてくれ、がんば 力したことを認め、励まし もの努力したことを認めた

るよう励ましてくれる。 てくれる。 り褒めたりし、今後につな

がるよう支援している。

⑱先生は、人として大切な ⑱本校の教員は、人として ⑱自分は、心配りを大切に 93 80 83 85
ことを教えている。 大切なことを教えてくれ した生き方や人との関わり

る。 方について教えたり、考え

させたりして、人として大

切なことを教えている。

⑲家の人に学校のことを話 ⑲お子さんは、学校の出来 ⑲自分は、子どものよさを 81 76 82 80
している。 事をよく話してくれる。 積極的に認め、児童や保護

者と信頼関係が築ける取組

みをしている。

⑳学校へ行くのが楽しい。 ⑳お子さんは、学校に楽し ⑳本校の児童は、学校に楽 79 83 79 80
く通っている。 しく通っている。

㉑小学生と中学生が一緒に ㉑学校は小中一貫教育を推 ㉑本校は小中一貫教育を推 77 72 86 78
活動したり、学習すること 進している。(小中連携活動 進している。

は楽しい。 や学び合いなど)

㉒地域の人たちと一緒に活 ㉒学校は地域と連携した教 ㉒本校は保護者や地域住民、学 88 74 85 82
動したり、教えてもらうこ 育活動を行っている。 校運営協議会と連携(協力)した

とは役に立つ。 教育活動に努めている。

【考察】
⑫児童の評価が高いですが、保護者や教職員は低い評価です。学校では、国小っ子の
約束の「礼を正す」を基にして、言葉遣いや名前の呼び方などから始まるコミュニケ
ーション力の向上を目指した指導を行っています。まずは、教員が範を示し、ご家庭
とも連携して強化していきたいと思います。
⑬三者共に概ね満足な状況であると評価しています。児童自ら、病気、特に感染症や
ケガ予防の意識や実践の高まりが見られます。引き続き、養護教諭や担任の指導や、
児童会の健康委員会の呼びかけ、関係機関と連携した指導の充実に努めていきます。
⑭児童と保護者の評価は高く、教職員は十分満足はしていない結果となりました。登
校班・下校班の交通安全指導については、児童の危機回避意識をさらに高めるために、
さらに立哨指導や交通安全教室などの指導を工夫していきます。また、今後も補導委
員や地域との連携を強化した見守りを行っていきたいと思います。
⑮児童は、概ね良好な結果でしたが、保護者と教職員の評価が低くなっていました。
学校では、さらに計画的な給食指導や食育指導を行い、ご家庭とも連携していきたい
と考えます。
⑯三者共に概ね良好な結果でした。学校は、この結果に満足することなく、さらに児
童・保護者により一層丁寧に寄り添い関わり、相談し合える関係づくりや、組織で対
応する連携・協働体制の強化に努めていきたいと思います。
⑰三者共に概ね良好な結果でした。引き続き、児童の頑張りや良い面を褒め、自尊感
情を高めながら、自信をもって努力できる子どもの育成に努めたいと考えます。
⑱三者共に概ね良好な結果でした。学校では、様々な機会を捉え、教職員の人権意識
の高揚に努め、いじめなどの諸問題に対しても見逃さずに対応する共通認識で取り組
んでいます。定期的な会議や必要に応じたケース会議を開き、問題の未然防止や早期
解決に取り組んでいます。今後もさらに児童一人一人の人権を大切にする教育を充実
させていきたいと考えます。
⑲三者共に概ね良好な結果でした。⑰同様、児童の自尊感情を高め、良い点を大いに
褒め、自信をもって学校生活に取り組めるよう支援することが大切だと考えます。学
校とご家庭で共に、引き続きより子どもをよく見ること、話を聞くことを大切にして
いきたいと思います。
⑳三者共に概ね良好な結果でしたが、一部の児童が、学校生活に不満を抱えているこ
とが課題だと捉えています。すべての児童が、学校に行くのが楽しいと思えるよう、
今後も児童一人一人に向き合い、授業の充実と居心地の良い学級集団づくりに努めて
いきたいと思います。
㉑三者共に昨年度よりも高くなりましたが、保護者の評価は、引き続きやや低い結果
となりました。小中一貫教育の取組は、国分寺東小、国分寺中と共に、各部会で継続
した実践を推進しています。今後もさらに分かりやすい情報提供に努めていきたいと
思います。
㉒児童、保護者の評価は、昨年度から大きく向上しました。コロナ禍が収束し、地域
と連携した教育活動が、復活したことの表れだと考えます。今後もさらに積極的に、
地域との連携を深めた教育活動を充実させ、お知らせしていこうと思います。


